Saarbrücker Zeitung 26.04.2023

## Für die Sanierung der Feuerwache Saarlouis gibt Land 345 000 Euro

Seit gut eineinhalb Jahren steht fest, dass das Dach der Feuerwache in der Saarlouiser Innenstadt wegen Einsturzgefahr saniert werden muss. Die Arbeiten haben begonnen.

**SAARLOUIS** (nic) Im November 2021 wurde bekannt, dass das Dach der Feuerwache Saarlouis-Innenstadt einsturzgefährdet ist (die SZ berichtete mehrfach). Seitdem versuchen Stadtverwaltung und Stadtrat eine Sanierung der Wache auf den Weg zu bringen; dabei gab es jedoch einige Hürden. Angefangen bei der Frage, ob ein Neubau an anderer Stelle nicht die bessere Lösung sei bis zu komplizierten Förderverträgen, bei denen die Stadt erhaltene Zuschüsse für das alte Gebäude wieder zurückzahlen müsste.

Nun ist deshalb die Instandsetzung der Wache beschlossen – im Dezember 2022 fiel der entsprechende Entschluss des Stadtrates, gebaut wird schon seit Oktober –, finanziert werden kann sie aber nur mit Unterstützung des Landes, die Stadt allei-

ne kann die ungeplanten Kosten von geschätzt rund 500 000 Euro, nur für das Dachgewölbe, nicht stemmen.

Innenminister Reinhold Jost hat nun der Kreisstadt Saarlouis eine Bedarfszuweisung in Höhe von 345 000 Euro in Saarlouis übergeben: Für die dringend notwendige Reparatur der Tragwerkskonstruktion der Feuerwache. Jost überreichte den Bescheid vor Ort an Oberbürgermeister Peter Demmer.

"Bei einer umfassenden Untersuchung und Bestandsaufnahme kamen Tragwerksmängel ans Licht, durch die die Sicherheit des Gebäudes beeinträchtigt wird. Damit besteht auch Gefahr für die Feuerwehrleute und es ist folglich unabdingbar, die Beschädigungen unverzüglich zu reparieren", begründete Jost die Förderung. Deswegen sei

auch im Vorfeld der vorzeitige Maßnahmenbeginn genehmigt worden. Oberbürgermeister Demmer erklärte: "Unsere Feuerwehr leistet ehrenamtlich und im Dienste der Kommunen einen ganz wesentlichen Beitrag für die Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger. Deshalb ist es nicht nur in der Sache absolut notwendig, sondern auch ein wichtiges persönliches Anliegen, dass die Feuerwehrleute ihren Dienst in einer sicheren und ordentlichen Feuerwache leisten können." Die Zuweisung sei "eine große Hilfe" bei der Reparatur der alten Tragwerkskonstruktion der Feuerwache. Auch die städtische Bauleiterin Monika Ames-Rock. der Beigeordnete Günter Melchior, Bürgermeisterin Marion Jost sowie Steven O'Neal, Löschbezirksführer im Löschbezirk Innenstadt. Stefanie Lange als Vertreterin und Knut Kempeni, Wehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Saarlouis, nahmen an der Übergabe teil, außerdem die SPD-Stadträte Florian Schäfer und Hakan Gündüz.

Über den aktuellen Stand der Arbeiten wird am kommenden Donnerstag, 27. April, im Ausschuss und dem Beirat für Stadtplanung und Bauen berichtet.

Die Tragwerkkonstruktion des Daches der Feuerwache des Löschbezirks Innenstadt wird repariert. ARCHIVFOTO: ROLF RUPPENTHAL

**Die öffentliche Sitzung** beginnt um 17 Uhr im Sitzungssaal des Rathauses. Auf der Tagesordnung stehen auch die fortlaufenden Arbeiten an der Grundschule Vogelsang.